
综合新闻 AA33■ 2022年8月15日（星期一）

■ Monday, August 15, 2022 Lt:Idr

中方赞赏印尼政府坚持一个中国政策中方赞赏印尼政府坚持一个中国政策
【本报讯】据中国驻印

尼使馆消息：8 月 11 日，陆
慷大使就台湾问题接受印
尼线圈网专访。专访实录
中文译文如下：

主持人：陆慷大使，非
常 感 谢 您 接 受 我 们 的 采
访。

陆慷大使：很 高 兴 见
到你们。

主持人：我 们 进 入 正
题 。 过 去 一 周 ，全 世 界 的
目光都集中在台湾发生的
事 情 上 ，对 吧 ？ 这 与 美 国
众议院议长佩洛西上周访
问台北有关。能否请您介
绍一下中方如何看待美方
这一动作？

陆慷大使：现 在 大 家
看到，佩洛西窜访中国台
湾岛，不仅在本地区，而且
在世界范围内，都造成了
紧 张 。 如 果 你 问 我 怎 么
看，我认为她此次台湾岛
之行，本质上是美国政府
极力煽动对中国这一主权
国家的分裂活动，是非常
不负责任的行为。这是对
国际关系基本准则的公然
违反，侵犯了中国的主权
和领土完整。因此，你就
会明白为什么中国强烈反
对这一举动。

主持人：所以，总而言
之 ，您 是 说 中 国 认 为 佩 洛
西的访问违反了一个中国
政策，是这个意思吗？

陆 慷 大 使 ：是 的 ，当
然。这显然违反了美国对
一个中国政策的承诺。但
除此之外，这也违反了国
际关系基本准则，创造了
一个非常糟糕的先例。

主 持 人 ：我 明 白 了 。
但 另 一 方 面 ，美 国 也 认 为
中 国 违 反 了 国 际 法 ，比 如
新 疆 发 生 的 事 情 ，比 如 香
港发生的事情。对此您怎
么看？

陆慷大使：你 可 以 问
问那些告诉你中国在新疆
和香港违反国际法的美国
人，他们是否同意新疆和
香港都是中国的一部分。
新疆和香港发生的事情都
是中国内政。新疆发生的
事情，其实是新疆各族人
民共同努力谋发展，追求
美好生活，特别是制止分
裂和恐怖活动。也许一些
美国人不想看到这一点。
香港特别行政区发生的事
情也是另一个要看清到底

什么是事实的事情。2019
年发生了什么？实际上，
你会看到骚乱和暴徒，但
当时这位美国政客将其描
述 为“ 一 道 美 丽 的 风 景
线”。现在，香港社会秩序
已 经 恢 复 ，人 们 安 居 乐
业。但是一些美国人，尤
其是某些美国国会山上的
人，不想看到这一点。

主持人：所 以 这 是 他
们为什么要指控中国违反
国际法的原因。

陆慷大使：我 们 说 美
国违反国际法，不仅包括
《联合国宪章》明文规定的
不干涉别国内政、尊重主
权和领土完整原则，也包
括美国政府在与中国政府
达成的国际文书中所作出
的 承 诺 ，即 一 个 中 国 政
策。他们承诺，他们只在
一个中国政策的框架内与
台湾岛内人民开展非官方
交往，这是国际法。

主持人：我想知道，佩
洛西是美国来台北的最高
级 别 官 员 。 但 在 此 之 前 ，
1997 年美国前众议院议长
金里奇也曾访问过台湾，如
佩洛西所说，“当包括参议
院外交关系委员会主席在
内的五位美国参议员访问
台湾时，‘中国并没有对此
大惊小怪’”。您认为中国
为何做出如此激进的反应？

陆慷大使：对 此 我 想
讲两点。首先，我可以告
诉你，每当美方采取任何
损害中国主权和领土完整
的举动，特别是在台湾问
题上，中方都会采取必要
反制措施。这是我们的原
则立场。其次，你也可以
听到美方辩解，这不是第
一次，还有其他先例。我
不知道你是否认同他们这
种说辞，即过去的错误行
为可以成为今天继续犯错
的理由。不知你是否记得，
在本世纪初，美国政客在联
合国安理会拿出一小袋洗
衣粉，为他们对伊拉克的战
争辩护。这已经成为一个
笑话，一个对伊拉克无辜平
民造成极大不幸的笑话。
仅仅因为过去曾经发生过，
他们就有权重复这种行为
吗？我认为除了一些美国
政客没有人会同意。

主 持 人 ：我 明 白 了 。
我们再来说说在台湾周边
进行的演习。我们已经听

到很多有关中国对这次访
问 的 回 应 ，包 括 演 习 是 为
了检验解放军的联合作战
能 力 和 武 器 装 备 ，演 习 如
何改变台海现状。通过这
场 昨 天 刚 刚 结 束 的 演 习 ，
中国想要实现什么目标？

陆慷大使：解 放 军 已
经发布了公告。目前看，
这部分演习可能会暂时告
一段落。但是回到你的问
题，首先我们要确定是谁
改变了现状？什么是台湾
海峡现状？从一开始，现
状就是大陆和台湾都是中
国的一部分，只有一个中
国。正如我刚才所说，这
也是美国政府在规范中美
关系的中美三个联合公报
中作出的承诺。但是，在
过去的几年里，我们看到
了什么？我们看到的是台
湾岛上的分裂势力和台湾
当局正在推动渐进式“台
独”分裂活动，他们试图在
台湾岛进行“去中国化”。
我们看到的是美国煽动这
种分裂活动。试图改变现
状的是台湾当局和那些支
持台湾当局分裂活动的美
国政客。发生这种情况，
将改变大陆对台政策和中
国对美政策的基本框架，
我们必须作出回应。当我
们作出回应时，我们不会
按照那些分裂势力设想的
方式和节奏去应对。

主持人：既 然 您 提 到
了这一点，我想强调一下，
佩洛西说她只是想为台湾
带 来 和 平 、促 进 民 主 。 那
么您认为在台湾推行民主
就是推行分裂主义吗？

陆慷大使：她 说 她 是

为了带来和平，但现在结
果如何？而且我可以告诉
你，在她访问本地区之前，
我们已经反复警告美方，
此 举 可 能 会 造 成 什 么 后
果。不仅仅是我们，本地
区甚至美国人都已经警告
她，这可能会引发紧张，而
不是和平。她来之前就知
道了，她是故意这样做的。

主持人：为 了 制 造 混
乱？

陆慷大使：是的。
主持人：好 的 。 我 们

还 注 意 到 ，中 国 政 府 制 裁
了 佩 洛 西 及 其 家 人 ，作 为
她窜访的后果。这是真的
吗？

陆慷大使：我 们 已 经
对外宣布了。

主持人：所 以 现 在 中
美 关 系 正 在 经 历 一 些 颠
簸。

陆慷大使：这 不 是 我
们的错。

主持人：好 的 ，谢 谢 。
台湾“国防部”认为，中国
正 在 评 估 作 战 计 划 ，通 过
这些演习模拟对台湾岛的
攻击，也就是说，中国正在
演 练 全 面 封 锁 并 最 终 攻
台 。 您 愿 对 此 发 表 评 论
吗？

陆慷大使：台 湾 是 中
国的一部分，台湾岛是中
国的领土。 因此，在主权
国家的领土范围内，在自
己的领土和附近海域进行
演习或任何行动，本国中
央政府都有权作决定。至
于台湾当局或台湾一些政
客是否有这样或那样的顾
虑，有一个简单的办法：回
到 双 方 已 经 达 成 一 致 的

“九二共识”一个中国原则
框架，回到一个中国原则
的共识。但如果有任何分
裂势力试图脱离这一点，
中央政府绝对有权采取任
何必要的措施，2005 年通
过的《反分裂国家法》已经
规定了这一点。

主持人：如 果 这 种 情
况 真 的 发 生 ，作 为 中 国 驻
印 尼 大 使 ，您 怎 么 看 ？ 这
对作为本地区一部分的印
尼有何影响？

陆慷大使：我 想 没 有
多少人愿意看到这一点。
以 我 过 去 5 个 月 的 经 历
看，印尼爱好和平、稳定、
繁荣，维护联合国宪章基
本原则，印尼外交政策也
坚持这些原则。对那些真
正关心地区和平、稳定、繁
荣的人，真正在意《联合国
宪章》基本原则的人，我认
为当务之急是所有国家、
政府和人民团结起来，大
声反对任何在本地区煽动
分歧和制造混乱的举动或
企图，维护《联合国宪章》
原则，反对任何在其他主
权国家煽动分裂势力的企
图。

主持人：印尼方面，印
尼外交部也宣布完全支持
一个中国政策。

陆慷大使：我 们 对 此
表示赞赏。

主持人：您 对 此 还 有
其它评论吗？

陆慷大使：我注意到印
尼外交部发言人德古大使
对此的表态。首先，我很赞
赏你刚才说的他特别提到
印尼政府坚持一个中国政
策，这很重要。其次，他在
声明一开始就特别提到，印
尼外交部预见到佩洛西的
举动可能是个问题，可能引
发本地区的紧张局势。因
此，从一开始，印尼政府就
非常清楚这些天发生的事
情的前因后果。

主持人：现 在 我 们 讨
论经济方面的影响。作为
对 这 次 窜 访 的 报 复 ，中 国
已经停止了与台湾的一些
贸 易 ，理 由 是 害 虫 影 响 了
几 种 产 品 的 质 量 ，但 台 湾
方 面 坚 称 是 出 于 政 治 原
因。这些贸易关系将会如
何发展？

陆慷大使：首先，大陆
海 关 部 门 已 经 发 布 了 公
告，他们要对消费者的利

益负责。其次，你引用台
湾岛当局的话，如果他们
认为这是一种出于政治动
机的举动，那么他们必须
问自己，为什么几周前、几
个月前和几年前没有面临
这 种 情 形 ，为 什 么 是 现
在？如果他们真的关心台
湾居民利益和福祉，对他
们来说，最重要的应该是
纠正错误，回到海峡两岸
本来的状态。

主持人：有 台 湾 分 析
人 士 认 为 ，中 国 自 身 将 首
当其冲承受对台经济封锁
的 影 响 。 台 湾 还 声 称 ，中
国 将 因 封 锁 付 出 相 应 代
价。您对此怎么看？中国
是否已经有相应的应对策
略？

陆慷大使：我 不 知 道
印 尼 和 其 他 国 家 情 况 如
何，但对于中国政府和人
民来说，主权和领土完整
是无价的。

主持人：是的。
陆慷大使：所 以 对 这

个 问 题 你 不 需 要 计 算 价
格。

主持人：好的，我明白
了 ，我 理 解 台 湾 对 中 国 主
权 的 重 要 性 ，因 为 你 多 次
提到过。这让我想到拜登
的一份声明，他表示，任何
时候如果中国武力“入侵”
台 湾 ，他 会 不 惜 一 切 代 价
保卫台湾。中方如何回应
这一说法？

陆慷大使：我 已 经 说
过 ，台 湾 是 中 国 的 一 部
分。即使最终出现这种情
况，那也不是“入侵”，而是
中方为实现全体中国人民
的国家统一目标而采取的
必要措施。至于你刚才引
用的拜登总统的表态，相
信你已经注意到，每当他
出来说这种话，美国政府
随后都会作出澄清。中方
已经多次告诫美方，不要
低估中国维护祖国统一、
主权和领土完整的决心和
能力。历史已经证明了这
一点，如果有人仍然对此
持怀疑态度，必然被历史
再次证明。

主持人：但是在台湾，
他们也举行了一些军事演
习，以防中国“入侵”他们，
他们认为中国会“入侵”台
湾，但是对于中国来说，您
认为这是在维护主权。
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